

LA MONTAÑA

Franqueo concertado

Redacción y Admón.

PORTAL LLANO, núm. 39

NÚMERO SUELTO

- 10 CÉNTIMOS -

Teléfono núm 110

- DIARIO DE CACERES -

Periódico de la tarde

AÑO IX | Fundador propietario: Santos Floriano González | Martes 30 de Diciembre de 1924 | Director: Narciso Mederel Vaquero | Núm. 2464

En la Caja Extremeña de Previsión Social

Reunión del Consejo Directivo Ampliado

Bajo la Presidencia de don Eduardo Ayala y con asistencia de los señores Grande Baudes, Canales, Fabregat, Jiménez (D. E.), Silva, Nañez, Caspellano (D. J.) y Leal, ha celebrado sesión el Consejo Directivo Ampliado de la Caja Extremeña de Previsión Social, que se informó con suma complacencia de la excelente acogida que en los Ayuntamientos de la región ha encontrado el proyecto de préstamo para la construcción de escuelas y de la tramitación de varias peticiones.

El Consejo acogió por su parte con aplauso la reciente Real orden sobre pignoración de láminas por los Ayuntamientos en garantía de dichos préstamos para que el Instituto tome la participación mayor posible en los préstamos que haga esta Caja.

Se aprobaron los acuerdos de la Comisión Permanente sobre adjudicación de premios a los obreros que han hecho imposiciones voluntarias para mejoras, cuyo reparto solemne se hará en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial de Cáceres el día 25 del próximo Enero.

Se acordó abrir otro concurso sobre nuevas bases, que se harán públicas en dicha sesión solemne, para premiar a obreros, centros de trabajo y entidades patronales que se distinguen por su cooperación al régimen de retiros obreros en Extremadura.

Se dispuso abrir otro concurso de premios para las mutualidades escolares de Extremadura, de cuyas bases se remiten copias a la prensa.

Se acordó felicitar y rendir aplausos a doña Ana Carvajal que al tener noticia de que uno de sus dependientes había alcanzado uno de los premios del 100 por 100 de sus imposiciones personales por su perseverancia en cotizar para capital-herencia, giró otra cantidad equivalente al 200 por 100 de las imposiciones del obrero, para acrecentamiento del capital-herencia que con su esfuerzo personal viene constituyéndose el aludido obrero Bernardo Barriga, dentro del régimen de mejoras complementario del retiro obrero obligatorio.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de conformidad con el dictamen de la Comisión revisora, integrada por los señores Silva, Canales y Acha, adoptándose otros varios acuerdos de trámite y régimen interior.

Concurso de premios para las Mutualidades escolares extremeñas y para niños mutualistas de Extremadura

La Caja Extremeña de Previsión Social dará cuatro premios de 35 pesetas y seis de 20 pesetas a las Mutualidades escolares de la región, en que se haya realizado más intensa vida corporativa y de fomento de las virtudes mutualistas y del espíritu de previsión, con la personal colaboración efectiva de los niños.

Se concederán cuatro premios de 25 pesetas y diez de 10 pesetas a los niños que siendo socios de alguna Mutualidad escolar y habiendo practicado las virtudes mutualistas hayan revelado en su conducta y actos destacados meritorios, una más perfecta formación moral.

Para optar a los precedentes premios remitirán las Mutualidades escolares en el mes de Enero de 1926 una sucinta memoria de su labor en que se reflejen fielmente su vida corporativa, los resortes puestos en práctica para fomentar las virtudes mutualistas y el espíritu de previsión, los resultados obtenidos y los avances logrados en el año 1925.

En documento aparte, reservado, harán los señores maestros directores de las mutualidades la propuesta de los tres niños de la respectiva mutualidad que a su juicio sean más acreedores a los premios para mutualistas, detallando como han cumplido sus deberes con la mutualidad (con especificación de fechas e imposiciones) su comportamiento en la escuela y fuera de ella, los rasgos en que mejor hayan revelado su formación moral y buenos sentimientos con todas las explicaciones necesarias para que se pueda mejor aquilatar el mérito de cada candidato.

Los precedentes premios serán adjudicados por una Junta calificadora integrada por dos profesores o profesoras de Normal, dos cateóricos de Instituto, dos inspectores de primera enseñanza, dos sacerdotes y dos maestros.

Presidirá esta Junta sin voto el Consejero que designe la Comisión Permanente de la Caja y serán válidos los acuerdos de la Caja cualquiera que sea el número de vocales que concurren a la reunión convocada con tres días al menos de antelación.

Antes del 1.º de Enero de 1926 se harán los correspondientes nombramientos por la Comisión Permanente que, además, resolverá todas las dudas que la ejecución del concurso suscitare.

La Junta calificadora pedirá informes al Inspector de la Zona en que esté enclavada cada mutualidad sobre la labor pedagógica y vida económica y social de la correspondiente mutualidad y ambiente que tenga

El mundo es así

Comunismo, y no por mi casa

Dos comunistas adinerados de París, han pretendido llevar sus cuartos al extranjero, temiendo la revolución.

Es algo semejante a lo que pasaba aquí hace años con Lerroux. Cuando don Alejandro salía para el extranjero, era señal de que se preparaba algún movimiento revolucionario o alguna revuelta. Todas las trifulcas cogían lejos del «lugar del suceso» al jefe radical, el cual, eso sí, después de terminado el zafarrancho, escribía vibrantes cartas a sus correligionarios lamentando no haber podido compartir con ellos la gloria de la barricada.

Hasta que los correligionarios se fueron escamando, y en vista de que don Alejandro no se arrimaba empezaron a tomarle el pelo. Y una vez que cierto orador republicano decía en un mitin que para la revolución, Lerroux era un factor esencial, gritó uno del público aludiendo a sus huidas al extranjero: «Ya se le conoce que es un factor, por lo que viaja!»

Pues una cosa así ocurre con estos comunistas franceses y con los simpatizantes bolcheviques de por aquí.

El detalle es en verdad alarmante; porque mientras los robespierrres con buena manta de viaje y lujosa maletavociferen, rujan y protesten, no hay cuidado. Pero si tratan de poner a salvo sus pesetas, entonces hay que pensarlos más detenidamente.

A los comunistas aludidos no les ha salido bien esta vez la cuenta corriente, porque los Bancos donde tienen sus fondos se han negado a hacer el traslado al extranjero que ellos pretendían. Y ambos señores siguen en París y siguen millonarios, aunque predicando el comunismo y diciendo que la propiedad es un robo.

¡Si lo sabrán ellos!

en la localidad respectiva. La Junta podrá también pedir cuantos otros informes reservados estimare convenientes para el mayor acierto en la adjudicación de los premios.

A los niños premiados y a los más que la Junta estime dignos de esta distinción se entregarán diplomas expresivos del honor a que se han hecho acreedores y a la mutualidad escolar que sea clasificada como la primera en el orden de méritos por la Junta se le entregará un objeto simbólico, cual una hucha de honor, que conservará en sitio visible de la escuela, en forma que revele la estimación, hasta que de nuevo se adjudique en el siguiente concurso a otra mutualidad.

A los maestros en cuyas escuelas radiquen las mutualidades premiadas se les entregará un diploma personal con las menciones que acuerde la Junta calificadora del concurso.

La entrega de premios se hará en acto solemne en la forma que a su tiempo acuerde la Comisión Permanente de la Caja.

Manifestación de duelo en Madrid

Esta mañana se ha celebrado el entierro del general Moltó

Asiste una representación del Rey y del Directorio

(POR TELÉFONO)

Honores fúnebres

Madrid 30, (5 t.).—Durante toda la noche, se han hecho los honores de ordenanza al cadáver del capitán general de Madrid, general Moltó, que había sido instalado en la capilla ardiente, improvisada en su domicilio.

Una sección del Regimiento de León, al mando de un oficial, y relevándose cada dos horas, daban guardia al cadáver.

Misas de Requien

Desde las primeras horas de la mañana, comenzaron a decirse misas de Requien en la capilla ardiente, a las que asistieron los familiares del finado e íntimos amigos.

Cubriendo la carrera

A las diez media de la mañana llegaron a las calles que había de recorrer el entierro las fuerzas encargadas de cubrir la carrera y tributar los honores concedidos al general Moltó, por deseo del rey.

Formaron tres brigadas, dos de infantería, mandadas por el general Dabán y el coronel González Llanos, y otra de caballería, a las órdenes del coronel Casal Duero.

La línea era mandada por el general gobernador militar de la plaza.

En la casa mortuoria

A las once de la mañana se encontraban ya reunidas en el domicilio del general Moltó, las autoridades de Madrid y los generales del Directorio, que presenciaron el cierre del féretro.

El entierro

El cadáver, fué bajado por cuatro oficiales ayudantes y colocado sobre un armon del décimo regimiento de Artillería pesada.

Al colocarse el féretro sobre el armon, se tocó atención general y las tropas en cargadas de escoltarle.

La presidencia del duelo

Acto seguido se organizó la comitiva.

Abría marcha un piquete de la guardia civil.

A continuación iba una compañía del regimiento de León.

La presidencia estaba constituida de la manera siguiente:

El general Jordana, en representación del rey, capitán general señor Weyler, generales Ruiz del Portal, Navarro, Zabalza, Fernández de la Puente, duque de Tetuán, Martínez Anido y Cornejo y el obispo de Madrid Alcañá.

También figuraba una representación de Capitanía general y todos los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid, francos de servicio.

Desfile ante el cadáver

Al llegar la comitiva a la plaza de Castelar, se colocó el armon de frente al Palacio de Comunicaciones.

Dándole la derecha, se situaron todas las autoridades, destacándose el general Jordana, que se adelantó tres pasos.

Acto seguido, comenzó el desfile de las fuerzas que cubrieron la carrera, haciéndolo en último lugar, la brigada de Caballería.

En la Sacramental de la Almudena

Terminado el desfile, se despidió el duelo y el féretro, acompañado por una representación de las autoridades militares, fué llevado a la Sacramental de la Almudena, donde recibió sepultura.

La compañía del regimiento de León, hizo las descargas de ordenanzas.—Mencheta.

LA MONTAÑA

Se vende en el estanco de la plaza

FEMENINAS

Recuerdos de Navidad

La fiesta de Navidad del Señor, sobre ser una de las más solemne del mundo cristiano, es por excelencia la fiesta del hogar y de la familia. Los niños cantan y rien en torno al Nacimiento, mientras los mayores, después de los alegres brindis de la cena, se preparan para asistir a la Misa del Gallo, siguiendo la clásica costumbre piadosa.

Hoy quiero relataros la Noche-Buena en Madrid, con sus alegrías y con sus tristezas; pues aunque no lo parezca, estas salen a la vista en esta noche señalada.

El pueblo madrileño, jaranero y jovial, celebra la Noche-Buena con el estrépito y la algazara de su carácter.

Desde primera hora de la noche, empiezan a oírse los sonos de panderos y zambombas, platillos y trompetas, acompañando cantares y risas alegres. Comparsas de gentes de buen humor estrafalariamente vestida recorren las calles de la heroica villa, produciendo algazara ensordecedora.

Cenamos temprano en medio de la sana y cordial alegría familiar, y después nos fuimos a buscar a Celina Jaldeans, con quien habíamos quedado en ir a la Misa del Gallo. Vive mi amigueta en los Cuatro Caminos, y allá fuimos, tomando para ello el «Metro» en la Gran Vía. El barrio obrero estaba casi desierto. Sus habitantes habían ido como casi todos los madrileños, a llevar sus alegres comparsas a la Puerta del Sol.

Todo era silencio en aquel barrio, bajo la densa helada que caía; pero he aquí, que al pasar por frente a un cobertizo instalado junto a un solar, oigo voces humanas, hablar como en lamento. Me fijo y veo sobre montones de paja tendidas en el suelo, hasta media docena de seres—no se si mujeres u hombres—que se lamentaban de su triste sino. Era Nochebuena, yo había cenado bien, demasiado bien, y aquellos infelices no tenían ni techo donde guarecer su miseria. Sentí una pena tan honda, que les di todas las monedas—pocas, por desdichas—que encima llevaba, invitando a mi hermano a imitarme como así lo hizo.

Nos alejamos; pero la pena seguía en mi corazón. ¡Cuántas monedas he tirado en cosas inútiles, sin pensar que hay infelices que ni aun en Noche-Buena tiene techo ni camal. Mi hermano me animaba diciendome que tal vez fueran ellos mismos los causantes de su mal, que yo no tenía la culpa de la mala administración que rige al Mundo; pero yo no podía borrar de mi corazón la pena.

Llegamos a casa de mi amiga. Salió a recibirnos elegantemente vestida con un traje de crespon de Marruecos color guinda, escotado y casi sin mangas; con la falda muy original por unas franjas que desde el faldón iban al borde, donde quedaban sujetas. Tal vez era demasiado va-

poroso este vestido; pero hacía tanto calor en la casa... La calefacción, la profusión de luces, la numerosa concurrencia de familiares y amigos reunidos en torno al Nacimiento y al Arbol de Navidad—yo no digo de Noel—todo contribuía a sostener una atmósfera demasiado cálida. ¡Demasiado calor!... Me acordé de los pobres que tiraban bajo el misero cobertizo.

Salimos para la Misa del Gallo después de habernos repartido los regalos del Arbol y de haber rezado una jaculatoria al Niño, y al volver a cruzar ante el cobertizo se lo mostré a mis amigos. Todos socorrieron a los desdichados con unas monedas ¡Quién pudiera darles también algo de cariño familiar, algo de calor de vida!

Al salir de Misa nos separamos. Con nosotros se cruzaban las alegres comparsas cantando y riendo. Por la calle de la Montera un viejo con traza campesina iba tocando un pandero enorme adornado con lazos y flores de papel. A su lado una joven paleta cantaba aires de la Mancha. En los intervalos decía el viejo:

—Anda, hija, canta. Hoy es Nochebuena y hay que alegrarse.

Jamás podré olvidar que en esta Nochebuena me salió al paso el dolor, en medio de tanta alegría.

Amables lectores: perdonad que esta crónica sea tan triste. Yo me alegraré sabiendo que pasasteis felices pascuas, y pediré al Cielo que en el nuevo año os traiga, con la dicha verdadera, a las solteras un marido, y a las casadas un bebé.

Regina.

Madrid, Diciembre, 1924.

INFORMACION INTERESANTE

NUESTRA AGENCIA CELEBRA UNA ENTREVISTA TELEFONICA CON EL GENERAL PRIMO DE RIVERA

(POR TELEFONO)

Madrid 30, (6:20 t.)—Un redactor de nuestra agencia acaba de celebrar una conferencia con el general Primo de Rivera, por el hilo directo de Madrid a Tetuán.

Se celebró precisamente la conferencia, cuando el marqués de Estella regresaba del campo por la carretera a Tetuán.

Nuestro redactor cumplió su cometido desde el palacio de la Presidencia, donde, para dicho objeto, se le dieron toda clase de facilidades.

Apesar de las grandes deficiencias que se notaban en la línea, pudo celebrarse la conferencia, expresando su complacencia en hacerlo el general Primo de Rivera.

Con el laconismo que es de presumir, el redactor de la Agencia Mencheta le interrogó respecto a la fecha en que regresaría a Madrid, contestando el general que sus deseos no pueden ser más grandes para volver a Madrid, pero son muchas las cosas que le quedan por hacer en Marruecos.

—¿Cuál es el momento más difícil por el que usted cree ha pasado la campaña?

—le preguntó nuestro redactor.

—Para mí el momento más difícil es los últimos tiempos cuando los fuertes temporales de lluvia encharcaron los caminos y encerraron las fuentes. Entonces temí grandemente por la salud de nuestras tropas; pero afortunadamente esto duró quince días, pudiéndose salvar los inconvenientes.

—¿Y su mayor satisfacción en la campaña?

—Difícil es la pregunta. He tenido muchas satisfacciones; pero sin duda alguna, la más grande para mí, fué la brillante retirada de las tropas desde Xauen a Dar Acoba y el instante en que me puse en contacto con los míos.

—¿Y su mayor satisfacción como presidente del Directorio?

También ha tenido muchas, creyendo la mayor, la acogida que el espíritu público dispensó a la organización de los somatenes.

Después le hizo algunas preguntas respecto a la modificación que se hiciera necesaria en las columnas volantes, a lo que contestó con resolución negativamente el general Primo de Rivera, advirtiéndole que en Marruecos ya no operan columnas.

Al preguntarle si a su regreso a Madrid se nombraría Alto Comisario que le sustituyera, contestó resueltamente:

Pero, ¿quién habla de eso?

Respecto a las fuerzas peninsulares que quedarían en Africa, después de la implantación del voluntariado y aumentando las fuerzas de Regulares e indígenas, cosa que procuramos preguntarle, contestó que la fijación de las mismas correspondía al Estado Mayor Central.

—¿Qué tal la vida de campaña?

El general Primo de Rivera manifestó que muy bien, porque tenía una oficialidad tan buena como decidida y con ella y la tropa, por fuerza se ha de pasar bien.

—Y diga usted: por su aspecto ¿la vida del Direc-

torio se puede contar por meses o por años?

—Seguiremos gobernando mientras contemos con el apoyo de la nación.

Al acercarse el santo del rey ¿se propondrá alguna amnistía?

—¡Hombre! contestó rápidamente—. Algún indulto parcial no es extraño que se proponga; pero una amnistía y amplia, de ninguna manera.

—¿Usted cree que el nuevo gobierno que sustituya al Directorio, puede salir de la Asamblea magna del Partido Unión Patriótica?

—Sí, es posible que de ahí puedan surgir los hombres que nos sucedan.

—¿Cree usted que la implantación del voto corporativo puede llegar a ser un hecho?

—Nada hay en verdad, decido sobre el particular.

Al llegar a éste punto y por temor de llegar a molestar al jefe del Gobierno, el redactor de la Agencia Mencheta quiso dar por terminada la conversación, a lo que el presidente le atajó vivamente, diciéndole: por mí siga; pero ya vé que la línea está imposible.

Como se conviniera en no seguir, el general Primo de Rivera le dijo por último:

Le hago el encargo de que saludé en mi nombre a toda la prensa de España y en particular a la Agencia Mencheta.

Con esto se dió por terminada la conferencia, habiendo prometido el marqués de Estella, someterse a una entrevista personal y detenida tan pronto como regresara a la península.—Mencheta.

Se arriendan hermosos locales, planta baja, apropiado para almacenes o industrias. También, pisos y habitaciones independientes. Informarán, Plaza Mayor, n.º 2.

Notas de Sociedad

En las oposiciones restringidas de maestras, celebradas recientemente en Zamora, ha obtenido el número uno de los ejercicios, la joven de esta localidad Filomena Bravo Sereno, a la que felicitamos efusivamente.

Noticias

Se halla de venta la Cartilla de rezo para los señores sacerdotes, en la imprenta de don Luciano Jiménez de esta capital y en Coria, en casa de don Leonardo López Lomo.

GERMAN J. MANZANO

Corredor de Comercio Colegiado

Agente para préstamos del Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, por plazos de 5 a 50 años, a interés de 6 por 100 anual

Operaciones de crédito, descuento y pignoración en el Banco de España, Banco Hispano-Americano, Crédit Lyonnais y otros

de valores de Estado mercantiles e industriales. Compra-venta de monedas extranjeras. de fincas.

Se encarga de la gestión y realización de toda clase de operaciones e informa sobre las mismas.

SAN PEDRO, 12 y 14.—CACERES Apartado de Correos n.º 2

Nuestra Señora del Carmen NUEVA FUNERARIA

—Arco de la Estrella, 2.—Teléfono 425 — Servicio esmerado y permanente. — Precios sin competencia

FABRICA DE MOSAICOS de MARCOS MARIÑO

Cementos, yesos, azulejos, cañizo y toda clase de material de construcción

TUBOS DE CEMENTO

Escritorio: Puerta de Mérida, 12 Teléfonos: Fab.ª 147; Ofc.ª 40

Fábrica: Carretera de Medellín CACERES

(Próximo a la Estación)

Piruetas grotescas

Inconscientes e insensatos

La ignorancia de los patulantes, se impone algunas veces, derrocando toda obra bien encaminada

Si señor, grotesca es la postura de los cronistas «Y-Ram» y «Bry». Yo no soy amigo de polémicas periodísticas.

He huído un tanto de hilvanar esta contestación porque me tengo por hombre serio, amante de Extremadura y deseoso de cooperar humildemente en toda obra que le de provecho y lustre. Daba pues escribir contestando a unos señores que a manera bufones adularos de un club, intentan matar el fot-ball extremo haciendo irreconciliables a dos sociedades que nunca deben serlo.

Porque señores, me explica el artículo vehemente y partidista, apasionado y hasta injusto, después de las peripecias de un encuentro. Admito «en los cronistas de cámara» una labor encaminada a mantener el fuego sagrado de los jugadores del club, en la cual sin duda ha de encerrarse alguna desconsideración para los clubs rivales, pero lo incomprensible, lo estulto y lo dañino, es que unos señores se dediquen friamente, con pertinacia digna de mejor empleo, al insulto mundo y lirondo, al trabajo de los topes tratando de socavar los cimientos de otras asociaciones.

Y sin razón, lector, sin razón. Nunca la tendríamos para derribar el edificio que habia de aplastarnos, porque en él se metiera algún inquilino que no fuera de nuestro agrado o porque no nos hubieran reservado la habitación más confortable. Y esto es todo, lector.

Bien claro se vé que esos señores no han calculado las consecuencias de su conducta insensata. Si la F. R. E. muriera a sus manos ¿qué haríamos después?

¿Quién volvería a agrupar a los clubs?

¿Se agruparían quizá bajo la dirección de los que antes los habían hecho fracasar?

Y si se agruparan bajo esa dirección ¿no serían los mismos clubs que constituyen la actual Federación?

¿Qué se habría conseguido, entonces? Una sola variación se entrevé en lo que sucedería. Que el Club Deportivo Extremeño entraría en la nueva organización. ¿Pero es que ahora no puede hacerlo? ¿Vale la pena de exponerse a la desaparición absoluta del foot-ball extremeño, sacrificándolo en aras de un mal entendido amor propio? De ningún modo, señores. Lo que se pretende es una locura y yo que amo a Extremadura, que amo a Badajoz y a Cáceres, no he sido capaz de resistir la solicitación de tan sagrados afectos.

Yo soy un cronista enterado de las cosas del football extremeño, lector, y además soy un cronista desapasionado y justo. Pero hay que arrojar a los mercaderes, a los apasionados y a los patulantes, del templo.

Hay que arrojarlos, porque sino ellos acabarán con nosotros. Una sincera alegría reci-

biremos cuando sepamos que en tales trabajos periodísticos no interviene directa ni indirectamente el Club Deportivo Extremeño.

No necesito hacer gala de lo bien enterado que estoy merced a las amistades que me unen a muchos deportistas, porque no lo necesito.

Y-Ram que presume de sus conocimientos, no necesita una réplica seria. Es hombre de poco cuidado. El mismo se encarga de freirse en su propia salsa. Miradle caer dulcemente, con una inocencia que encanta, en sus propias redes:

Dice: «Se acordó, por unanimidad, volver a reunirse en final del mismo mes para llegar a la constitución definitiva.» Esto lo subraya, siendo por lo visto el acuerdo textual tomado en Badajoz en la reunión preparatoria de la Federación. Pues bien, ese acuerdo unánime todos lo cumplimentaron excepto el Club Deportivo Extremeño que no acudió a la reunión, que respetando aquella decisión, se celebró en Mérida y a cuyo sitio fueron citados todos los clubs.

Dejemos esto; sin embargo, porque ahora me doy cuenta de que, siguiendo por este camino, caeré yo en lo mismo que censuro, asemejándome a comadreja, penderiera y sucia, que solo se ocupa en advertir y proclamar las faltas ajenas sin ver ¡ay! las propias. Dejemos esto que nada vale y vayamos a lo principal. Cualesquiera que hayan sido los motivos que variaron los primeros propósitos; cualesquiera que sean las razones que aleguen unos y otros en su favor, nada autoriza a nadie para combatir la naciente Federación, que si muriera, a todos arrastraría en su ruina. Si algún club tuvo desconsideración hacia el Deportivo Extremeño, si fueron varios los que la tuvieron, la Federación que surgió, de nada es responsable y a fortalecerla debe dirigirse todo el mundo.

Más valdría que esos cronistas inconscientes y que por lo visto deben estar enterados de la postura del Deportivo Extremeño, se ocuparan, si existe una cuestión de amor propio, tratar de encontrar una fórmula que no hiciera padecer la dignidad del «Extremeño», y que le permitiera ingresar en la F. R. E.

Sustituyen labor tan elevada, por la baja labor de insultar a los equipiers, incurriendo en la falta que señalan en Rosado. Otras veces hacen «literatura festiva» y en efecto nos hemos reído como algunas noches en el Circo París a la salida de los «tontos».

Si ustedes tienen enmienda, señores, háganme caso y no se hable más. El asunto del Deportivo Extremeño y el de la Federación, es asunto muy serio y de mucha importancia para Extremadura. Resuélvase sin pérdida de momento, porque luego sería más difícil y sobre todo

La "Gaceta" de hoy

(POR TELÉFONO)

Madrid 30, (4:05 t.)—Entre otras disposiciones, figuran las siguientes en el sumario de la «Gaceta» de hoy.

Concurso para artilleros de la armada

Disponiendo se convoque un concurso para proveer cuatro plazas de aspirantes a artilleros de la armada, cuyos ejercicios se celebrarán en el Ministerio de Marina, en el mes de Julio, del próximo año de 1925.

Los concurrentes deberán ser mayores de catorce años y menor es de veinte.

Las Cámaras Comerciales

Se recuerda a las Cámaras de Comercio que no están obligadas a facilitar informes personales de carácter privado, ni aún dentro de sus servicios.

Prórroga de un "modus vivendi,"

Se anuncia la prórroga por un año del «modus vivendi» comercial, que existe entre Brasil y España y que quedaba denunciado mañana.—*Mencheta.*

L. GIRAUD

— DENTISTA —

Plaza Mayor, 3-Teléfono 170

será imposible, si ustedes siguen acumulando torpezas.

El «Decálogo», señores, trata de defender a los Clubs contra campañas tan imprudentes e insidiosas como las de ustedes.

Y para que este artículo se termine con algo eficaz y decisivo, ahí va una fórmula que permite el ingreso del Deportivo Extremeño en la F. R. E. sin herir el amor propio del Club. La fórmula la propongo al Comité de la F. R. E., y creo sería bien acogida porque no se opone a nada reglamentario.

«Admitase al Deportivo Extremeño, a su instancia, como club federado, permitiendo que haga un partido de promoción con el último lugar del campeonato, primera categoría, grupo A, quedando federado en dicha categoría si gana el partido.»

SINCERIDADES.

MONTALBAN Café "Santa Catalina,"

TOSTADO DIARIAMENTE

Venta de artículos para cafés y cervecerías

(Casa fundada en el 1871)

Plaza Mayor, 31 y General Ezponda, 2. — Teléfono 333

El infante don Fernando inaugura el "metro" de la Ciudad Condal

(POR TELÉFONO)

Llegada del infante don Fernando

Madrid 30, (5 t.)—Comunican de Barcelona que en el expreso de esta mañana llegó a la Ciudad Condal el infante don Fernando, acompañado del vocal del Directorio, general Ruiz del Portal y el subsecretario de Fomento.

En la estación fué recibido el infante por el capitán general de Cataluña, gobernador militar de Barcelona, cardenal Vidal y Barraquel, alcalde barón de Viver y otras numerosas personalidades.

Tributó honores, una compañía del regimiento de Badajoz, con bandera y música a la que pasó revista el infante don Fernando, después de saludar a las autoridades.

Recepción en Capitanía general

Desde la estación se trasladó el infante don Fernando a Capitanía general, donde le fueron hechos los honores por una compañía del regimiento de Vergara.

En el salón de actos, se organizó una brillante recepción.

La inauguración del metropolitano

El infante don Fernando, acompañado por el capitán general y el gobernador militar, se trasladó a la plaza de Cataluña, donde fué recibido por el general Rodríguez Pedré, el subsecretario de Fomento y los consejeros de la Junta de Administración del nuevo metropolitano.

En el centro de la plaza se había instalado un sencillo altar.

El cardenal Vidal y Barraquel, con todas las autoridades, descendió a la estación, donde bendijo al primer tren que iba a circular.

El infante don Fernando, con todas las autoridades, inauguró los servicios, haciendo el primer recorrido, hasta la estación de la Gran Vía Diagonal, que se había adornado artísticamente y estaba iluminada.

En los andenes de esta estación, se sirvió un lunch en obsequio al infante don Fernando.

En el mismo tren, regresaron las autoridades a la Plaza de la Cataluña.

El infante hizo grandes elogios del metropolitano.

Banquete en el Ritz

Desde la plaza de Cataluña, se trasladaron el infante don Fernando y sus acompañantes, al hotel Ritz, donde se sirvió un espléndido banquete.

Terminado éste, el infante, con el capitán general y el subsecretario de Fomento, visitó detenidamente la parada de caballos sementales para el Ejército.

Más tarde, asistió el infante a la inauguración de la Casa de Socorro de la barriada del Puerto.

En el expreso de esta noche, regresa el infante don Fernando a la corte.—*Mencheta.*

Observatorio Meteorológico

INSTITUTO DE CACERES

Día 30 de Diciembre del 1924.
 Altura barométrica, 732'3.
 Temperatura, al aire y a la sombra, 3'0.
 Máxima del aire, a la sombra, 8'4.
 Mínima del aire, a la sombra, 1'2 (bajo cero).
 Humedad relativa del aire, 73.
 Tensión del vapor del agua que existe en la atmósfera, 4'1.
 Agua evaporada en veinticuatro horas, 2'6.
 Lluvia en veinticuatro horas, 0'0.
 Dirección del viento, S.
 Clase del viento, calma.
 Recorrido en veinticuatro horas, 162.
 Estado del cielo, casi despejado.
 Nota.—Los datos relativos a la máxima lluvia, agua evaporada y recorrido del viento, corresponden al día anterior a la fecha.

-CACERES-

EL GENERAL HERMOSA EN TRUJILLO

UN ACTO DE RESONANCIA, EN EL QUE TOMA PARTE TODA LA PROVINCIA

O se acepta la sustitución del Directorio, o no queda más camino que la vieja política y la anarquía

La ciudad legendaria

Hay algo misterioso en la vida de los pueblos que nos estrecha y aleja a la vez, sin acertar a comprender las causas de esa paradoja que se expresa después en un sentimiento común.

A fuer de sinceros, y como fieles intérpretes de nuestra realidad espiritual regional, tendremos que confesar que la geografía política y administrativa de la provincia, no es ni mucho menos la demarcación sentimental, cuyas distancias ha trazado el destino o el aniquilamiento de una impotencia puesta al servicio de luchas fratricidas, fuente inagotable de los que han querido sin alma utilizarla.

Sabemos los kilómetros que hay de un confín a otro de la provincia y las distancias que separan un pueblo de otro, pero es incalculable el espacio que mide la falta de comunicación espiritual entre unos y otros lugares, hasta tal punto, que nadie podría calcular la proporción de su distancia en este orden, de Trujillo con la capital, y de ésta a su vez con otros pueblos de la provincia, en una dispersión inconcebible por las regiones de una comunidad ideal.

Esto es tan verdad en apariencia, con los inconvenientes de la propia realidad, como es incuestionable lo invariable de su propio valor en un momento en que se ve vibrar al contacto de la más ligera conmoción sentimental.

Y así fué el caso de ayer en Trujillo, sede de la estirpe regional, que vino a despertar el sueño secular la sola evacuación del pasado, en un llamamiento a la conciencia nacional, para rendir tributo a la Historia Patria en unos momentos en que está haciendo falta la decisión de los más incondicionales y abnegados españoles.

Se invocaba el nombre de España, y sin mirar para qué, ni quien lo pedía, allí se congregó la provincia entera salvando los más largos recorridos, en un acto de presencia que nadie diría les diseminaba un mundo de indiferencias y apatías que hizo de todos los pueblos por espacio de tantos años las más irreverentes de toda la nación.

¿Por qué resurge la provincia de Cáceres? Porque la llama de la Patria y porque es preciso que en estos momentos deje oírse la voz del pasado, en la misma cuna de sus grandezas, por si aún es tiempo de que se levante una nueva Covadonga que la reconquiste de la invasión de una política que la extenuó.

Y erguida, así aparece Trujillo ante la faz de la tradición.

Esperando al general

El general Hermosa, había de llegar a Trujillo, procedente de Madrid, alrededor de la una de la tarde.

Una hora antes salieron a esperarle a Jaraicejo más de sesenta automóviles.

Con el ilustre general venían de Madrid su secretario el comandante de Estado Mayor, señor Benjumea y el elocuente propagandista de la Unión Patriótica, don Emilio Vellando.

También venían de Madrid, para hacer información periodística, el redactor de «El Debate», señor Daranas, y los de «A B C», señores Losada y Cegri, este último para la parte fotográfica.

Fuó un recibimiento el dispensado al General Hermosa, como pocas veces se habrá conocido.

Organizada la caravana para entrar en Trujillo, ésta ofrecía a lo largo de la carretera un efecto fantástico, porque, repetiríamos, pasarían de sesenta los automóviles que fueron hasta Jaraicejo para recibir al general.

La acogida en Trujillo fué igualmente populoso, entre vitores y aclamaciones hasta la puerta del Ayuntamiento, donde se paró la comitiva, siendo ésta recibida por la banda de música que interpretaba el himno nacional.

En el amplio salón de sesiones, incapaz de contener los centenares de personas que cumplimentaban al general, el alcalde de la ciudad don José Núñez, con elocuentes frases que expresaban los más elevados conceptos patrióticos, dió la bienvenida al ilustre viajero, significando la gratitud y adhesión del pueblo que representaba, hacia el Directorio que tan honrada y patrióticamente servía los destinos de España; teniendo palabras de condenación para los malos españoles por sus campañas en el extranjero contra el rey, a lo que salía al paso el amor acendrado de los trujillanos.

La concurrencia aplaudió con efusión las manifestaciones del alcalde, y luego el general Hermosa, en breves y sentidas palabras, agradeció el cariñoso recibimiento que se le dispensaba, dirigiendo un saludo afectuoso a todos.

El banquete

Con un gran lujo de detalles y un verdadero derroche de buen gusto y esplendor, se celebró a las dos de la tarde un banquete en el elegante salón del Casino Principal, compuesto de unos doscientos comensales.

El local se hallaba delicadamente adornado, ocupando la presidencia el general Hermosa, teniendo a su derecha al gobernador de la provincia señor García Crespo y a la izquierda al alcalde de Trujillo señor Núñez, ocupando después el lugar correspondiente las personas de mayor significación, cuyos nombres y orden se hace preciso omitir para abreviar.

De la presentación y exquisitez del banquete, baste decir que fué servido por los señores Montalbán, dueños del café «Santa Catalina» de Cáceres, y de su importancia podrá dar cuenta el siguiente menú:

Entremeses variados.
Huevos Cecilia.
Ternera a la Española.
Langosta con Tartara.
Espárragos-Vinagreta.
Capón Asado.
Ensalada Mimosa.

HELADO

Crema «Santa Catalina».

POSTRES

Tartas Reales.
Dulces, Pastas y Frutas.

VINOS

Rioja blanco y tinto.
Café, Coñac y habano.

La excelente banda de música de Trujillo interpretó durante el banquete un escogido programa, y al terminar se leyeron las adhesiones que se habían recibido, de la Sociedad Unión Extremeña, de Miajadas, los Comités de Unión Patriótica y Ayuntamientos de Eljas, Guijo de Granadilla, Acebo y Perales, y los ismeninos de Gata y Torre de Don Miguel.

Al final, como presidente del comité del partido de Trujillo, ofreció el homenaje don Juan Antonio Pérez Aloe, para decir con sinceras y elocuentes frases, que la intención de los organizadores del banquete había sido el de hacerlo popular, cosa que indudablemente hubiera resultado grandiosa, pero que fué preciso reducirlo a los términos en que se había hecho, por carencia absoluta de local.

Pero así y todo—dijo—el acto significa una manifestación general, porque en él está representada toda la provincia y por ello puede decir el general en Madrid, cuán grande y entusiasta es la colaboración de Trujillo y todos los partidos de Cáceres.

Tuvo períodos muy oportunos que la concurrencia interrumpió con ardorosos aplausos, dedicando últimamente un sentido recuerdo al Ejército de África y significando también su respeto y admiración al general Primo de Rivera, que viene a ensalzar aún su figura el rasgo del viaje a Marruecos.

Cuando terminó el señor Pérez Aloe, fué acogido con una formidable ovación, sucediéndose los vivas a España, al rey, al Directorio y al Ejército.

A continuación hicieron uso de la palabra, primeramente el marqués del Vado del Maestre, para dedicar especialmente muy merecidos elogios al general Hermosa, y después, el prestigioso maestro y alcalde de Almoharín, don Fausto Maldonado, que pronunció un discurso, como suyo, muy brillante, lleno de optimismo y exaltación pa-

triótica, que le valió una acogida clamorosa del auditorio, y al que no podemos dedicar el espacio que nosotros quisiéramos.

Una recepción

Acto seguido del banquete, se celebró una recepción en el Ayuntamiento, desfilando para saludar al general Hermosa, todos los delegados gubernativos de la provincia, acompañados de los comités locales de Unión Patriótica y representaciones del Somatén, y autoridades, en cuyas comisiones figuraban la mayoría de los diputados provinciales, formando parte de las comisiones de sus respectivos distritos.

Puede decirse que hizo acto de presentación la provincia entera, no solamente representada, sino por la importancia del número.

En el Teatro

Una hora después de la recepción, se celebró un mitin en el Teatro, el que, a pesar de su amplitud, el acto fué necesario organizarlo por invitación. Escusado será advertir que el local se hallaba abarrotado desde el escenario hasta la entrada general.

Ocupó la presidencia el general Hermosa, con los coroneles señores Rodríguez Arias y García Crespo, alcalde y delegado gubernativo de Trujillo.

La banda de música interpreta la Marcha Real y se dan vivas frenéticos a España, al rey, al Directorio y a Trujillo.

Todos los palcos y bastantes butacas, se ven ocupados por distinguidas damas y bellas señoritas.

Comienza el acto.

Habla el gobernador

Nuestro digno gobernador civil, coronel señor García Crespo, fué el designado por su cargo para hacer la presentación de los oradores.

Y pronunció un discurso bellísimo, que diríase más propio de una fiesta de poesía, consagrando toda su disertación a ensalzar la gentileza y virtudes de nuestras mujeres, todo ternura y abnegación, con el más alto ejemplo de sus fervores religiosos, estímulo de la fé, que alcanzó las grandezas y tradiciones de la raza.

Evocó la historia luminosa de Trujillo, tan unida al esplendor de los días más gloriosos de España, diciendo que hablaba como nunca rebotante de optimismo y alentado por la generosidad y nobleza del pueblo extremeño, compuesto de una masa sobria y sufrida que siempre supo responder a los llamamientos de la Patria, sin que en el transcurso de los años de desbarajuste político, no supieran los grandes apreciar su grandeza de alma. (grandes aplausos).

Sigue diciendo que es Trujillo el heredero legítimo del espíritu

tradicional y legendario, haciendo honor a su cuna.

Hace historia del papel que desempeñó en los trances más gloriosos de la Patria, para demostrar que la fé en sus virgenes, les condujo siempre al triunfo.

En elevados conceptos habla de la idea patria, poniendo como ejemplo los rasgos de Numancia, Sagunto y Guzmán el Bueno, viniendo a parar a la época presente en que el General Primo de Rivera tiene el gesto de ponerse al frente del Ejército de Marruecos, para salvar a España de la hecatombe que nos amenazaba en la zona occidental de aquel territorio.

Se ocupa de la nueva política, manifestando que olvidando a las personas y guiados del más sincero propósito de enmienda, se puede servir a la Patria tomando parte en el resurgimiento nacional que se inicia; pero sin acordarse para nada del pasado, porque de él nada queda.

Tres organizaciones hay en España, añade: el clero, el ejército y el socialismo, éste, con sus interrogantes espantables. Así es, que no hay, pues, opción.

Y valiéndose de la filosofía de «La ciudad alegre y confiada», de Benavente, recuerda los recientes chispazos de Vera y Barcelona, para decir que no habrá disculpa en los requeridos que ahora eluden su colaboración; pues todos están en el deber de ayudar a los que se aprestan a la defensa de la Patria, aunque no sea más que por instinto de conservación.

Ni nada más pedimos, ni nada más queremos para salvar a España.

Hace la presentación de los oradores con elogios muy cumplidos, y dirigiéndose al general le requiere para que tome buena nota del hermoso cuadro que presencia, haciendo llegar al rey el fervor monárquico de esta tierra.

La ovación y los vivas son delirantes al terminar el gobernador.

Don Bernardo Ferrer Rodríguez

Nada menos que desde Teruel hizo el viaje para tomar parte en el acto de Trujillo, el joven entusiasta de la Unión Patriótica, presidente del Comité del partido de Valderrobres, de aquella provincia, don Bernardo Ferrer Rodríguez.

Sus primeras palabras son para las mujeres extremeñas, diciendo que como representante de Aragón, viene a rendir el homenaje de fraternal comunidad espiritual entre dos regiones españolas.

Se ocupa de los agravios que se han pretendido dirigir a España desde el extranjero y dice que no se ha podido lograr el intento, porque el escritor que semejante cosa pretendiera, que-

Mercado semanal EN CORIA de toda clase de GANADOS y frutos del país TODOS LOS JUEVES INAUGURACION EL DIA 1.º DE ENERO DE 1921

deslumbrado por el esplendor que irradiaba la gloriosa historia de la santa Patria. Define con acierto el amor a Patria, para demostrar que el pueblo que lo siente, como España, no puede morir.

Todo lo más que puede ocurrir—añade—es que se halle armido y para eso es el desarmado con objeto de que se parta al rededor movimiento Unión Patriótica. Al terminar fué muy aplaudido.

Don Ramiro Alegre

Habló en tercer lugar nuestro querido amigo el presidente del comité provincial de Unión Patriótica, don Ramiro Alegre. Sus primeras palabras fueron expresivas de la emoción que experimentaba al alzar su voz en la querida ciudad que tanto queridos le despertaba. Soy el mismo de otros tiempos, y vengo sólo a hablaros en nombre de España.

Dirigiéndose a las mujeres, a las que dedica galantes frases, que como Campoamor, sumando la última parte, puede repetir: «las hijas de las madres que amé tanto...»

Recuerda que en las más grandes obras de nuestra historia, figura el nombre de una mujer.

Advierte no es su propósito ser política y menos en Trujillo, donde tantos recuerdos y años tiene, y entrando en el fondo de su disertación, hace un curioso estudio de lo que ocurría en España antes del estado del general Primo de Rivera, para demostrar el caso de los hombres civiles. Cree que siendo el nuevo partido de Unión Patriótica una prolongación del Directorio, a debieran sumarse todas las personas honradas para seguir sus normas.

Encomia el rasgo del Marqués Estrella arriesgando su bienestar por salvar a España, mandando más tarde el espíritu abnegación, yendo a Marruecos y cuya obra salvadora pudiese, refundada hasta por misma prensa inglesa que denota el acierto de Primo de Rivera para solucionar nuestro problema de Marruecos.

Habla del Ejército y dice que amor hacia él, es hijo de la historia y de la reflexión, citando la intervención que siempre temido, incluso para salvar libertad. Termina su discurso haciendo una sentida evocación de las hazañas de los hijos de Trujillo,

que tomaron parte en todas las grandes empresas de España. Una salva de aplausos ahogaron las últimas palabras del orador, dándose vivas entusiastas.

Don Emilio Vellando

La presencia de este ilustre orador, es acogida con el mayor entusiasmo.

Comienza saludando a las damas y advirtiéndole que no es una fórmula de la cortesía, sino el más interesado de los requerimientos, porque el Directorio vino por el defecto de los hombres y por eso hay que requerir a las mujeres, que tienen el deber de imponer los más santos sentimientos desde la cuna.

Manifiesta que hacía política antes del Directorio, y que al unirse su partido a los grupos del desprestigio, no tuvo más remedio que separarse.

Explica su devoción por la nueva política, impulsada por la relajación de todos los principios morales en cuantas instituciones existían en España, lo que impuso la necesidad del Directorio, ante el triste espectáculo de un pueblo sin prestigio en la autoridad, y el imperio de la anarquía por todas partes.

Reconoce que con el Gobierno que actualmente rige los destinos del país, allí donde se ha intentado la subversión, se ha impuesto la severidad de la ley y ahora que se halla en marcha la función digna del Poder público, no falta quien se pregunta qué es lo que ha hecho el Directorio.

Pues es lo que todos los españoles conocemos, que ha logrado incluso que vayan los soldados a África con optimismo y extendiendo por toda España el concepto verdadero de la dignidad colectiva.

Y vino el Directorio—dice—sin una sola protesta: o porque todos éramos unos cobardes, o estábamos conformes con que se echara a escobazos lo que había, única hipótesis que puede aceptarse con dignidad.

La ficción de los partidos antiguos no era más que una sociedad anónima de bombos y repartos mútuos, para lo que hace una historia pintoresca de la forma en que se repartían los distritos, con lo que habrá que confesar honradamente, que lo único que representaba algo era el socialismo. Y esta es una prueba elocuentísima de que no representaba la verdadera voluntad nacional porque no habría Directorio que los echara. Justifica lo infundado de quienes creen que nos encontramos

bajo los efectos de una dictadura anticivil, porque su significación izquierdista, que respeta el Directorio, es una prueba en contrario, y quien no hace lo mismo, abandona sus deberes. Cree sinceramente que el Directorio no puede permanecer mucho tiempo en el Poder, exponiendo al Ejército al desprestigio en la gobernación del país, debiendo los hombres civiles eludirles de este peligro siguiendo su obra grandiosa.

Para ello habrá que crear dos grandes partidos, y como España no está preparada para eso, hace falta un principio de unión, poniendo en práctica una política de término medio, de transición, que sirva de puente hasta la normalización, sin represalias ni odios.

Esto es lo que le conviene al Directorio para su sucesión y mediante unas elecciones sinceras.

Habla extensamente de las aspiraciones de las distintas clases sociales estableciendo para unos las normas de transigencia inspiradas en los principios cristianos y para otros, los progresos racionales, sin contener estridencias.

Alude a la campaña de Blasco Ibáñez, del que dice debió venir a España a expresar lo que sintiera, antes de utilizar el procedimiento que ha seguido, ofreciendo el contraste, de que mientras hay quien difama a la Patria en el extranjero, otros también fuera de ella, como Primo de Rivera, la ofrendan su vida.

Recoge el anhelo de la provincia de Cáceres, respecto a la construcción del puente sobre el Tajo y ya iniciando el término de su discurso, hace un llamamiento a cuantos quieran tomar parte en la sucesión del Directorio, porque la no colaboración, aunque se oculte, significa el deseo de volver a la antigua política, o el triunfo de la anarquía.

Sus últimas palabras son para decir que así como Pizarro vino por trujillanos para la conquista del Perú, él aunque con menos títulos, pretende lo mismo para salvar a España. La ovación fué estruendosa al terminar el orador.

Unas palabras del general Hermosa

La presidencia da por terminado el acto con breves palabras que revelan su gran satisfacción. Pero antes quiere hacer cons-



- Trabajo en casa -

HACIENDO MEDIAS Y CALCETINES con la máquina alemana WEINHAGEN.

Insuperable por la perfección en las labores que produce

tar que los aplausos que se le tributan, los recoge muy satisfecho para ofrecérselos a Primo de Rivera y al Ejército y que accediendo al requerimiento de una voz del pueblo, lo hace para demostrar la democracia del Directorio, alzando su voz entre el entusiasmo popular. Se dan vivas a España, al rey, al Ejército y Trujillo, mientras comienza el desfile a los acordes del himno nacional, que interpreta la banda de música.

El general Hermosa, con los que le acompañaron desde Madrid, hicieron noche en Trujillo, donde se celebraba un baile en su honor en el Casino, regresando esta mañana a las once a la Corte, después de visitar la histórica ciudad.

SANTORAL Y CULTOS

Santos de hoy, La traslación de Santiago, apóstol.

Santos del día 31 de Diciembre. Santos Silvestre, Donata, Paulina, Fabiano y otros.

MARTIROLOGIO

San Silvestre, papa; el cual bautizó al emperador Constantino Magno y confirmó el concilio de Nicea, y después de otras cosas que hizo como muy fiel ministro del Señor, descansó en paz.

CULTOS PARA MAÑANA

En los PP. Franciscanos. A las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y diez, Misas rezadas.

Por la tarde a las seis y media, Corona Seráfica y ejercicio del día.

Santa María, a las ocho y media, misa conventual.

Por la tarde, a las cinco, santo rosario.

San Juan.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario.

Santiago.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde a las seis, Santo Rosario.

San Mateo.—Misa rezada a las ocho y media.

Por la tarde a las seis y media, Santo Rosario.

En las Carmelitas.—A las siete misa rezada.—Por la tarde, a las cuatro y media, Santo Rosario.

En la Capilla de Siervas de María, misa rezada a las siete, y a continuación exposición, estación y santo rosario.



Compañía de Seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas

efectivas, completamente desembolsado

58 AÑOS DE EXISTENCIA

Agencia en todas las poblaciones de importancia de España, Francia, Portugal y Marruecos

SEGUROS SOBRE LA VIDA SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES

Subdirector en Extremadura: D. Claudio González Alvarez

Oficinas: Calle DONOSO CORTES (antes Grajas), núm. 23.—Teléfono 256

CACERES

Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros

ALMACEN DE CAMAS Y MUEBLES

MATERIAL ELECTRICO -- MAQUINARIA AGRÍCOLA Y MAQUINAS DE COSER FUMISTERIA -- TALLER DE CONSTRUCCION

HIJOS DE ANTONIO RUBIO

— Alfonso XIII, núm. 28. — CACERES —

Anúnciese v. en La Montaña

De palacio

(POR TELÉFONO)

Despachando con el Rey

Madrid 30, (4'05 t.)—Esta mañana, el marqués de Magaz, celebró despacho ordinario con el monarca.

El presidente interino del Directorio, no hizo manifestación alguna al salir de palacio.

Cumplimentando a la reina madre

La reina doña María Cristina, recibió esta mañana en audiencia, al embajador de Alemania.—Mencheta.

AUTOMOVILES OAKLAND

Grandes líneas.—Esmaltado duco.—Precios interesantes.—Mando centralizado.—Frenos sobre las cuatro ruedas.—Seis cilindros construidos por GENESAL MOTORS

Distribuidor en la provincia de Cáceres: Informes en Cáceres LUCIANO CORTES (Trujillo) - Bautista Abad -

- Gasolinas MOTO NAFTA -

La mejor para automóviles y especial para motores de aviación.—Petróleos.—Almidoaes. Aceites de Ricino y Linaza, y demás productos de la Sociedad marca "El León."

Bautista Abad Llopis MORET, núm. 38.— Teléfono 172 Ferreteria, Coloniales, Armas de fuego de todas clases y Explosivos

CAPTURA IMPORTANTE

En Tánger ha sido detenido el jefe de la cábila rebelde de Anyera

Madrid 30, (4'55 t.) (POR TELÉFONO)

Comunican de Tánger, que al zoco grande, que semanalmente se celebra en aquella plaza, asistieron ayer varios indígenas notables.

Por la policía francesa fué descubierto, entre aquellos al cabecilla rebelde El Dailán, jefe de la cábila de Anyera, que se ha distinguido en la ofensiva contra nuestras tropas, en las recientes operaciones efectuadas en la zona de Tetuán.

Un cabo y cuatro soldados del puesto español, se hicieron cargo del detenido, conduciéndole al consulado general de España, donde quedó detenido e incomunicado.

Antes fué fotografiado y fichado por los agentes de policía.

Se cree que el cabecilla rebelde será conducido a Tetuán y puesto a disposición del Alto Comisario, general Primo de Rivera.

Se concede una excepcional importancia a la detención del citado cabecilla.—*Mencheta.*

Gobierno Militar

Despacho ordinario

Al capitán general, interesado instancia de don Dámaso Valencia para concesión de destino civil.

—Al mismo, informándole sobre destino civil del aguacil del Ayuntamiento de Valdela-casa.

—Al Ministerio de la Guerra, con destino civil de José Peralta y otros.

—Al regimiento Segovia, sobre nombramiento de asistentes para la Caja de reclutas.

—Al mismo, remitiendo pasaporte para el soldado Manuel Pérez y otros.

—Al mismo, designando juez a don Darío Alonso para un expediente administrativo.

—Al mismo, para que remita relación de jefes y oficiales en unidades expedicionarias.

—Al mismo, encomiando labor del comandante señor García Gutiérrez durante su actuación eventual.

—Al mismo, remitiendo pasaporte para Angel Rodríguez.

—Al regimiento de Castilla, remitiendo carta de pago de José Vallejo.

—Al capitán juez, don Pablo Gago remitiéndole certificaciones para una información de Angela Jiménez.

—Al oficial de Transeuntes dándole orden de un suministro para Florentino Murillo.

—A los alcaldes de Naval-moral, Cuacos, Garganta y Hervás, remitiendo instancias de Manuel Murillo, Marcelino Rivero, Miguel Barrios, Desiderio Rubio y otros, respectivamente.

—Al batallón de Cazadores de Barcelona, interesando partida defunción de Juan Martín.

UN LIO REGULAR

Un padre que apalea a un joven casado, porque su hija se enamora de él

Nueva-York.—Adolfo Sneyvet, director de una fábrica de tejidos, ha apaleado brutalmente al joven Dionisio Flewos, de quien estaba perdidamente enamorada su hija. El joven Dionisio está casado y, cosa rara, no hacía caso de las insinuaciones constantes de la linda hija de su jefe. Pero éste, que no lo comprendía así y que solamente pensaba que la culpa del enamoramiento de su hija era de él,—y tenía razón porque, ¿quien le manda ser tan guapo?—le dió una paliza a consecuencia de la cual ha tenido que guardar cama, y además le puso de patitas en la calle.

El enfurecido padre se ha visto precisado a pagar una indemnización a su dependiente y a meter a su hija en un convento. Por cierto que después de la paliza, a pesar de su estado, el joven Dionisio se resistía a ir a su casa, temiendo lo que pensase su señora, y creyendo que sería de tan difícil comprensión como el padre de su admiradora, con lo que su seguridad tenía mucho que desear.—Nacional.

Vida religiosa

La Asamblea Parroquial de San Juan

No trato de hacer una crónica, porque soy incapaz de acometer tal empresa; pero sí quiero hacer público, creyendo interpretar el sentir de las personas que asistieron, y para satisfacción de cuantos en ella tomaron parte, el gratísimo recuerdo que en todos ha dejado la velada con que finó la Asamblea Parroquial de San Juan.

No he de comentar las palabras de nuestro Ilustre Prelado, que fueron breves; pero, pronunciadas como él sabe hacerlo y tampoco creo del caso encomiar la Memoria leída por el párroco señor Mogollón, ya que de todos son conocidos las dotes de que está adornado; pero, si quiero detenerme un poco, para poner de manifiesto la labor realizada por unos pequeños artistas, que resultaron muy grandes por sus aptitudes.

María y Cristina Leal, Luisa Marcelo, María Luisa Crespo, Paula Castaño, Lola Márquez, Julita García, Paquita Díez, Soledad Guardiola, Carmen y Dolores Trespacios, Abelardo y Pepe Guardiola y Fernando Corredor, desempeñaron perfectamente los papeles que les habían sido asignados, llevando a la mente de los concurrentes la idea de que el tiempo transcurría con demasiada celeridad.

Una de las obras representadas, que lleva por título «Habló Jesús»... y cuyo autor es el culto sacerdote don Pedro Zancada, nos hizo pensar en lo mucho que podría hacer quien cuenta con facultades como las que en ella se demuestran.

La parte musical, como todo, estuvo admirablemente ejecutada, estando a cargo de Tarsila Reañó y Tarsila Leal.

Y para terminar solo me resta felicitar efusivamente a todos y muy especialmente a la señorita Joaquina Cerón, encargada de la preparación de los espontáneos y acertados artistas, a cuya felicitación se unirá la de cuantas personas gozaron de tan agradable velada.

J. GUILLEN.

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa

Licores de LAS MEJORES marcas

Aperitivos

Alfonso XIII, 16.—Teléfono 174

— SE SIRVE A DOMICILIO —

- Francisco Acedo Picapiedra -

Taller de Ebanistería y Carpintería | Taller de Mármoles de todas clases

Calle Margallo, núms. 2 y 4

Plaza del Duque, 1 y Gabriel y Galán, 7

Alfonso, XIII núm. 13.—Teléfono 192.—CÁCERES

ALMACEN DE TODA CLASE DE MUEBLES

Pero no en esta ocasión

Audacia, fortuna, juvat...

No ha tenido el éxito que esperaba alcanzar Blasco Ibañez con la publicación de su folleto lleno de injurias y frases de mal gusto contra España y contra el Rey. Después de dar la vuelta al mundo, el ex-negrero había creído encontrar la fórmula de hacer un negocio de unos miles de duros.

Tampoco, «El Caballero Audaz» con su nueva «audacia» ha visto agotar como calculara, la edición del suyo de réplica. Esta es la verdad.

Y es que España está al margen de estos pintorescos diálogos, que se traducen siempre en negocios editoriales.

No interesan los charlatanes de plazuela, ni a nadie importa ya lo que dicen. Es corriente que le quiten el reloj al ingenuo auditorio, y además... se pierde el tiempo.

Orden, trabajo, paz y al de vergüenza, es lo que quiere España, y lo que necesita para emprender nuevos rumbos, y borrar la pestilencia de la historia del antiguo régimen. Orden, y paz, a costa de todo: este es el lema.

Se acabaron las comadrijas del salón de conferencias y los corros de caciques, y el clásico «rumor» ha perdido ya su categoría.

Pueden discutirse los actos del Gobierno, pero combatirlos por sistema, los políticos que pasaron, que mas chillaban, ninguno está lo suficientemente limpio para permitirse el lujo de tirar piedras.

Orden, y trabajo, que «una sociedad anárquica», según dijo Cánovas, —el que logra restaurar orden tiene sobrados, título de legitimidad.»

V. Lostau.

Madrid, Diciembre 1924.

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

Agente de Negocios

Apartado de Correos, núm. 17

-- Teléfono número, 389 --

CÁCERES

GENERAL MARGALLO

Del Municipio Se reúne la Comisión permanente

A la hora señalada celebró ayer sesión la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del señor alcalde don García Muñoz Torres, y los concejales señores Aranguren, Alvarez Jabato y Muñoz Fernández de Soria.

Fueron aprobadas: el acta de la última sesión y las cuentas que aparecían en la orden del día.

La Comisión quedó enterada del oficio del concejal don Abilio Rodríguez Rosillo, comunicando que se ausenta de esta capital por un año, por tener que marchar a Suiza, pensionado por el Gobierno, para realizar estudios como catedrático del Instituto nacional de segunda enseñanza.

Se tomaron diferentes acuerdos en virtud del acto de ratificación de deslinde del terreno municipal de Cáceres con el de Puebla de Ovando, efectuado por aquel Ayuntamiento.

Se acordó la adquisición de varios instrumentos, con destino a la Banda de música.

Aprobóse la relación de altas y bajas del padrón de carruajes de lujo, acordándose desestimar la baja de un la ndeau presentada, por no reunir los preceptos exigidos en las disposiciones vigentes.

Se fijó el día 15 del próximo mes de Enero a las doce horas para la celebración de la subasta de un trozo de terreno, sita de vía pública, lindante con el solar número 1 de los Afueras de San Blas, designándose al concejal don Aranguren, para que como forme parte de la mesa.

La distribución de fondos capitulos y artículos, para atenciones del próximo mes de Enero, fué aprobada por la Comisión.

Se acordó el pago del servicio de bagajes suministrados a bres transeuntes en el pasado trimestre.

Del público nadie se presionó a formular queja en reclamación de carácter municipal.

Mauricio Quirós Carro

PROCURADOR

Y AGENTE DE NEGOCIOS

Compañía Uniao Fabril de Lisboa

SUPERFOSFATOS DE TODAS GRADUACIONES

GRADUACION GARANTIZADA PERFECT APULVERIZACION -- BUEN SAQUERIO

SE VENDEN ESTOS ABONOS:

En Cáceres: Alfonso Otón Torres

Canalejas número 39

Valencia de Alcántara JOSE OTON TORRES

De Navalморal de la Mata

Distribución de parte de lo recaudado para el Aguinaldo del Soldado

Conocido es de todos el lisonjoso resultado de las fiestas organizadas para recaudar fondos...

e industriales, sin tropezar a cada paso con expresiones o conceptos españoles...

El soldado Andrés Feliú dió en nombre de sus compañeros las gracias por las molestias que ellos han ocasionado...

P. José Sen.

Le interesa a V. saber que en la CAMISERIA GRANADOS se acaba de recibir una extensa colección de artículos para camisas.

Igualmente presenta lo más nuevo en Pijamas, Chalecos, Corbatas y Calcetines. TRAJES DE PUNTO, de lana, para caballero.

Comprad los productos

"ASTRA", y economizaréis mucho dinero. Concesionario exclusivo para la provincia.

Alfonso XIII, II. — Teléfono 196

Información de Barcelona

(POR TELÉFONO)

Entierro de la viuda del marqués de Velez

Madrid 30, (5'30 t.)—Comunican de Barcelona que a mediodía se celebró el entierro de la viuda del primer marqués de Velez...

Asistió el gobernador, el alcalde y otras autoridades y numeroso gentío. El fallecimiento de tan ilustre dama ha producido general sentimiento en Barcelona.—Mencheta.

Firma regia

(POR TELÉFONO)

Madrid 30 (5'17 t.)—En la relación de firma facilitada en la Presidencia, figuran los asuntos siguientes:

Guerra

Nombrando general en jefe de la Comandancia de Ceuta, a don Federico Souza.

—De la 10.ª División, al general don Manuel Montoro Navarro.

—Jefe de la Sección del Ministerio de la Guerra, al general de Brigada don Luis Gutiérrez.

—Disponiendo que el general jefe de la segunda Brigada de Cazadores de Montaña, don Federico Berenguer, que se hallaba en comisión de servicio a las órdenes de la Alta Comisaría, cese en dicho cargo.

—También se dispone que el Consejero Togado del Tribunal Supremo de Guerra cese en el cargo de Fiscal Togado de dicho alto Tribunal.

—Se nombra Fiscal Togado interino, del Tribunal del Consejo de la Armada, a don Cristóbal Castillo.

Gracia y Justicia

Aprobando el pliego de condiciones para la subasta por cuatro años del abastecimiento de víveres a los reclusos de las cárceles de hombres y mujeres de Madrid y Barcelona.

—Jubilando al magistrado del Supremo don Rafael Pineda.

Presidencia

Concediendo diferentes honores.

—Se reduce el número de delegados gubernativos en toda España y dando instrucciones para el nombramiento y ejercicio de dichos funcionarios.

Gobernación

Concediendo la Cruz de Beneficencia a don Francisco Fabregat.

—Se crea el «Diario Oficial de Comunicaciones» dándose reglas para su publicación.

Interesa al clero

saber que los talleres más importantes de escultura religiosa que hay en España, son los de

ENRIQUE BARRACHINA FABRA

establecidos en Valencia.

Se construyen en ellos imágenes en madera tallada y en pasta de madera; altares, manifestadores, temples, sagrarios, confesionarios y todos los objetos de talla y carpintería artística relacionados con el culto divino.

Antes de hacer ninguna compra, pida precios y condiciones a esta casa, escribiendo siempre al

Apartado de Correos, 196 VALENCIA (España)

Hacienda

Declarando exento de todo gasto el título de marqués de Otero de Herrera, concedido a la viuda de Canalejas.

—Se concede un suplemento de crédito por valor de 72.349.571 pesetas con cargo al presupuesto vigente de los distintos Ministerios.

Uno de ellos, de 24.043.234 pesetas, con destino a la Sección del Ministerio de la Guerra y otro de 54.005.337, para la Sección 13.ª, de Marruecos.

Fomento

Nombrando consejero inspector de caminos a don Ramón Beyreneuly.

Nombrando ingeniero jefe de primera del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos a don Joaquín Aranda.—Mencheta.

DE LA PLAZA

INFORMACION MILITAR

Exámenes

Mañana a las once, en el local de Academia del cuartel de Infantería, se reunirá el tribunal formado por el capitán don Darío Alonso Coimenares, como presidente; el capitán don Juan Mediavilla, como vocal, y el alférez don Florentino Gardi, como secretario, para examinar a los individuos del capítulo XX, que tienen solicitado revalidar certificados de instrucción.

Servicio para mañana

Cuartel, capitán, don Francisco González. Guardia, alférez, don Francisco Peña. Imaginaria, otro, don José Guerrero. Vigilancia, teniente, don José Ledo.

Elpidio Solís Borrella

Procurador de los Tribunales SAN PEDRO, 10 — CACERES.

SOBRINO DE GABINO DIEZ FORD Hierros, Ferretería y Coloniales

El automóvil universal : Gasolina "EL CLAVILEÑO,"

El príncipe de Gales a España

(Por teléfono)

Vendrá próximamente

Madrid 30, (4'05 t.)—En los centros oficiales se ha manifestado a los periodistas que próximamente llegará a España, el heredero de la corona inglesa, príncipe de Gales.

El regio visitante pasará varios días en Madrid, siendo huésped de los reyes de España.—Mencheta.

Se fuga con los francos La fidelidad de un botones aprovechado

París.—Un muchacho de doce años, empleado como botones en los almacenes del «Primptens» ha desaparecido cuando le enviaron a hacer un cobro de doce mil francos. El muchacho no ha aparecido. (Nacional).

Acontecimiento futbolístico

El "Club Norte" en Cáceres

Nos aseguran que el próximo día 1, festividad de Año Nuevo, va a contender con nuestro equipo el «once» madrileño federado en la primera categoría, grupo B, «Club Norte».

Este equipo ha obtenido un ruidoso triunfo en la actual temporada, al contender con el «Nacional», «Primitiva Amistad» y «Deportiva Ferroviaria».

Mañana, Dios mediante, daremos más detalles del emocionante encuentro que se avecina. R.

La preferencia de los Reyes

Sin competencia

Este año, al igual que ya lo venían haciendo, los Reyes Magos han depositado en el comercio «El Paraíso», de Víctor Peña Galeano, Alfonso XIII número 25, el mejor y más valioso lote de juguetes para los niños y niñas de Cáceres.

No obstante, los precios de venta son baratísimos por expreso deseo de Melchor, Gaspar y Baltasar.

ABONOS PARA OLIVOS

MARCA

"PEÑARROYA"

Representante: Antonio Rosado Arroyo

ROSO DE LUNA, núms. 2 y 4

Almacén: Carretera de Medellín (junto a la Estación)

Jabón LAGARTO es el mejor

Plaza Mayor, 55. DROGUERIA
Teléfono, n.º 95.

LA MONTAÑA

Cerveza El Aguila selecta, se sirve
en bock, tercio y
jarras de litro.
El establecimiento más acreditado.—MORET, 7
—Teléfono, 197 — Luis Castaño

DIARIO DE CACERES

Imprenta Floriano

No se devuelven los originales

Honrando a España La señorita Paulina García Ciano, se encuentra en Madrid

Una profesora de la Universidad femenina de español, de Nueva York

Se encuentra en Madrid, la señorita Paulina García Ciano y Canto, hospedándose en el Hotel Roma.

Esta gran española es natural de Villaviciosa de Asturias, perteneciente a una ilustre familia de la citada villa asturiana y emparentada con muchas familias aristocráticas del principado.

Mujer de gran talento y gran cultura, lleva de residencia veintidós años en Nueva York, traduce las obras del español al inglés, de Benavente y otros autores españoles; colabora en varias revistas de los Estados Unidos, poniendo a gran altura el nombre de España.

Por cuenta de una gran casa editora de Nueva York, ha recorrido en viaje de estudio, Italia, Suiza, Austria, Alemania, Dinamarca, Holanda, Bélgica, Francia e Inglaterra.

Pensaba detenerse algún tiempo en España, pero recibió un cablegrama de Nueva York, donde tiene que hacer trabajos de gran interés para nuestra nación.

En los teatros de la gran república, se representan obras de costumbres asturianas, originales suyas, con gran éxito.

Además de estas obras, publica muchas poesías en «bable», que reproducen los diarios de Oviedo y Gijón.

Esta señorita era hermana política del primer conde del Rivero, director que fué del «Diario de la Marina» de la Habana; por los grandes servicios que este patrio español prestó a España en Cuba, se le otorgó el título de Conde del Rivero; este procer era también hijo de Villaviciosa de Asturias.

En viaje de aproximación de las repúblicas españolas a España, ha recorrido todas las repúblicas hispano-americanas, prestando a España un gran servicio.

Pensaba ir a Vigo, a visitar a su sobrino el reverendo Padre Bernardo de la Concha y García Ciano, de la Compañía de Jesús.

Los literatos de Madrid la ofrecían un banquete en el «Reina Victoria», que no aceptó, por pasar éstos días clásicos de Navidad, con sus íntimos de Villaviciosa, señores Díaz Caneja y Fernández de Castro.

En su residencia de Nueva York, la visitan muchos españoles a los que recibe con mucha alegría y les ayuda con su influencia en los negocios que les lleva a aquel país.

Dice que la colonia española en la gran ciudad, es de 125.000 almas, que es la colonia más honrada y trabajadora. Un dato consolador: que en los robos y

crímenes que allí se cometen, no se ha dado el caso de que hubiese, entre los delincuentes, ni un solo español.

Uno de estos días saldrá para Barcelona a visitar a sus hermanos, doña María y don Tomás.

En la Habana visitará también a su hermano don Carlos, redactor de «El Diario de la Marina», que como ella hace labor patriótica en favor de España.

Bienvenida sea esta gran española, deseándola feliz viaje y que regrese pronto a su querida España.

Carlos Fernández de Castro.
Madrid 27-XII-24.

Por Alá y por aquí En la capital del mundo cristiano hay una mezquita

Roma.—La policía ha descubierto la existencia en los alrededores de la capital, de una ermita mahometana clandestina. Parece ser que se trata de un monumento artístico nada más, levantado por unos cuantos aficionados al arte árabe. Efectivamente, la ermita, que si en su parte exterior no tiene nada de particular, mostrando el aspecto de una casa ordinaria, en su interior es de una enorme riqueza.

Pero mientras se descubre la verdad del sentido artístico de la ermita, los que figuraban como propietarios de ella han sido detenidos, por lo que pudiera la tal ermita tener de culto religioso. (Nacional).

Advertimos a los que sin pedir-
selo nos envían original, que no
acostumbramos a devolverlo
ni sostenemos corresponden-
cias sobre los mismo

De Marruecos

(POR TELEFONO)

No ocurre novedad

Madrid 30, (4:05 t.)—En la Presidencia y Gobernación, se ha manifestado a los periodistas que los partes oficiales que se reciben de Marruecos, acusan completa tranquilidad en las zonas de nuestro protectorado.—*Mencheta.*

Artistas cacereños

La Infanta doña Isabel, visita la exposición Eulogio Blasco

Con verdadera satisfacción, por tratarse de un cacereño que honra a su tierra, recogemos la distinción de que ha sido objeto Eulogio Blasco, el artífice que ya triunfa—al que vale, le llega su hora—por parte de la Infanta doña Isabel.

Leemos en los periódicos de Madrid llegados hoy a esta capital:

Anteayer tarde se dignó honrar con su visita S. A. R. la infanta doña Isabel, acompañada de su dama de honor, señorita Margot Bertrán de Lis, la Exposición de pintura, repujado y escultura del inspirado artista Eulogio Blasco López, instalada en el Salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes.

Recibieron a Su Alteza el maestro don Emilio Sarrano y don José Blanco Coris, vicepresidente el primero y secretario artista el segundo del Círculo, el autor y su señor padre.

Contempló detenidamente la infanta las obras expuestas, para las que tuvo palabras de elogio, felicitando a su autor, y fué obsequiado con ramos de flores, quedando visiblemente complacida de su visita.

El numeroso público que había en el salón manifestaba al paso de Su Alteza su simpatía a la infanta, decidida protectora de las Bellas Artes.

Por nuestra parte, sólo hemos de decirle a Eulogio Blasco: Adelante, paisano; que vean que los cacereños también «aprietan».

Judiciencia territorial

Sala de lo civil

Sentencia

Se ha dictado en incidente promovido por doña Regina Torrado Verde y su esposo don Jacobo Tenorio García, sobre que se les declare pobre para litigar con don Francisco Martín García en pleito que siguen en el Juzgado de Fregenal de la Sierra, sobre cumplimiento de un contrato, denegando la expresada pobreza e imponiendo al demandante las costas.

Vida local

Casa de Socorro

Ultimamente ha recibido asistencia facultativa en este centro, Felipe González, a quien se le extrajo un trozo de aguja que se le había incrustado en la mano derecha.

DISPOSICIONES DE GUERRA

Se reducen los cuadros eventuales y se reorganizan los batallones expedicionarios

(POR TELÉFONO)

Los cuadros eventuales

Madrid 30, (4:05 t.)—El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, publica hoy una real orden circular, de excepcional interés, disponiendo que, habiendo desaparecido ya las causas que motivaron su organización, se reduzcan los cuadros eventuales del Ejército de operaciones en Africa.

Esta reducción se llevará a efecto, quedando en lo sucesivo dichos cuadros eventuales, constituidos con las siguientes plantillas:

Infantería.—Un teniente coronel, tres comandantes, ocho capitanes y diez y seis subalternos.

Caballería.—Un comandante, cuatro capitanes y ocho subalternos, éstos de la escala de reserva.

Artillería.—Dos capitanes y cuatro subalternos de la escala de reserva.

Intendencia.—Un capitán, dos subalternos y tres auxiliares.

Ingenieros.—Un capitán y

dos tenientes de la escala de reserva.

Sanidad.—Tres capitanes y tres tenientes.

Organización de los batallones expedicionarios

También publica el referido «Diario Oficial», la nueva organización de los batallones expedicionarios, que constituirán grupos de tres batallones.

Para cada grupo se designan dos oficiales médicos y un capellán.

Para la unificación de mandos en estos grupos, serán repatriados los jefes oficiales sobrantes de plantilla y por el orden que les correspondiera.

Otra disposición

Por último publica una circular, quedando disponible en la sexta región el comandante de Infantería don José Martín, que ha cesado en el cargo de ayudante de campo del general marqués de Cavalcanti.—*Mencheta.*

Desde Baños de Montemayor

ASAMBLEA PARROQUIAL

La Junta parroquial de Santa María, al objeto de cumplir lo dispuesto por el excelentísimo Prelado de la Diócesis en el Boletín Oficial Eclesiástico con fecha 15 de Diciembre de 1923 y 30 de Noviembre del año actual, ha acordado la celebración de una Asamblea Parroquial, que tendrá lugar el día 1.º de Enero de 1925 con sujeción al siguiente:

Programa: A las ocho de la mañana: Comunión general, a la que se invita a todas las asociaciones establecidas en la Parroquia.

A las diez: Misa solemne, teniendo lugar después de ella la adoración del Niño Jesús.

A las tres de la tarde: Ejercicio piadoso ante S. D. M., con la Consagración al S. C. de Jesús, Novena al Niño Jesús y Salve a la Santísima Virgen. Al final se dará a la adoración el divino Infante.

A las ocho y media: Velada artístico-literaria en el magnífico salón de actos del Hotel Eloy, con stando de los números siguientes:

1.º Memoria, leída por el señor Cura párroco.

2.º Poesía, por la señorita María del Pilar Harguindéy.

3.º «La blasfemia», diálogo por los niños Santiago Bustamante y José Domínguez, de la sección parroquial de acólitos.

4.º Discurso sobre «La Parroquia», por el señor Cura párroco de Santa Catalina, don Gabriel González.

5.º «Y... habló Jesús», escena por los niños de la Catequesis.

6.º Poesía, por don Félix Bellón, alumno de la Academia de Infantería.

7.º «Baños... dos minutos», escena de costumbres locales representada por los niños niñas de la Catequesis.

El Corresponsal

Registro civil

Movimiento de Población

Hasta las cinco de la tarde del día de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María de Mercedes Gil Sánchez, afuente de Margallo.

Manuel Bermejo Polo, afuente de San Blas 3.

Jesús Domínguez Morán.

Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones.—Ninguna.